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Apícola de
Pastrana,
foro de
debate
comunitario
La Feria Apícola de Pastrana
tiene nn tema estrella en esta
XVI edición: el debate del
nuevo reglamento que
asumirá la Unión Europea en
breve. Con él, por primera
vez los responsables
comunitarios 'reconocerán la
existencia del sector apícola,
lo que representa un gran
logro para el mercado
regional de la producción de
miel. Será en las reuniones
que mantengan la ADEPI y
el Copa-Cogeca en sus'

. asambleas generales de
Pastrana en las que se debata
la nueva normativa. El mayor
reto para este sector sigue
siendo el de la
comercialización, dado que
aún no existe un criterio
común para la misma. .
(Información y editorial en
páginas interiores)"

SIStf\tA Df COMPRA
PERSONALIZADO

+CAJA RURAL
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Conézcanos a fondo.
Trabajamos para.' .mejorar nuestra tierra.

•

Caja de Guadalajara
..la nuestra
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--------------Opinión--------------
,---Tribuna económica-':"-~

MIR DE LA ALCARRIA, CAUDAD y PRESTIGIO LA DE LLEGA A PASTRANA
un logro importante por parte de
la organización de la feria y so-
bre todo un paso en firme hacia
la consolidación del sector, 'ya
que es la primera vez que la UE
contempla la elaboración de una
'regulación de la apicultura. En
este nuevo reglamento. con el
que se pretende equilibrar el .
mercado de la. miel entre los paí-
ses de norte, consumidores, y los

, del sur, productores, se debatirá
'uno de los aspectos' más Impor-
tantes 'pata 'el sector como es el
de las ayudas, que ahora no exis-
ten de modo directo pero sí indi-
recto. Por tanto, Pastrana tiene
este año un interés añadido por-
que 'ya va siendo hora de que,
como ocurre con otros sectores,
la UE regule y proteja los Intere-
ses de la apicultura, cuya impor-
tancia en nuestra región es cada

-vez más considerable.

Apartir de hoy abre sus puer-
tas en la localidad alcarreña

de Pastrana una nueva edición
de la Feria Apícola, que con el

.tiempo, diciséis años ya desde su
creación, se ha ido ganando' el
prestigio suficiente como para
convertirse en la más importante
feria de un sector, cuyo deserro-
110, sin embargo, tiene aún mu-
cho camino por recorrer.

Pero la importancia del en-
cuentro de este año no reside
sólo en la concurrencia de em-
presas dedicadas a la producción
y comercialización de la miel,
Bino sobre todo en que Pastrana
va a ser el escenario de una reu-
nión del Copa-Gogeca, Comité de
Organización Agraria· de la
Unión Europea con sede en Bru-
selas, que Be va a desplazar espe-
cialmente hasta la población al-
carreña. Se trata. sin -duda, de

I A Feria Apícola que celebra ahora su décimo-
Lsexta edición es un importante escaparate que
muestra año a año el desarrollo y avance de la
apicultura. sector que ocupa un lugar destacado
en Castilla-La Mancha, al ser la miel uno de lo.
productos más genuinos de la región. .

La importancia de este sector la encontramos en
los 187 pueblos de La Alcarria que se dedican a la
producción de miel. con más de 150.000cohnenas_
de las que se obtie- ,.,.,..~
nen más de 1,5 "Ji
millón de kilos de
miel al año, que se
han convertido en
uno de los motores
económicos y de
empleo para sus
habitantes.

Consciente de
ello, desde el Go-
bierno regional se
están desarro-
liando programas
de apoyo, como la
creación del Cen- 1>.<'
tro Regional Apí-
cola en Marcha-
malo (Guadala-
jara) y la
concesión de sub-
venciones a fondo perdido a los apicultores. 1.700
personas trabajan como apicultores en nuestra re-
gión, y su producto se vende no sólo en nuestro

"país sino que cada vez tiene mayor presencia en
los mercados internacionales.

Una presencia que ha experimentado un fuerte
impulso con la denominación de origen para este
producto en 1992. que puso de manifiesto la cali-
dad y prestigio de la miel de La Alcarria. Este im-
portante paso se ha traducido a lo largo de los años
en una mayor defensa del sector frente a la compe-
tencia desleal. así como en un aumento de la ren-
tabilidad y la apertura de nuevas vías de mercado.
La Feria Apicola que se inaugura hoyes el espejo
de este proceso.

Castilla-La Mancha ha experimentado en los úl-
timos años un fuerte desarrollo industrial lo que
se ha traducido en un notable incremento econó-
mico y presencia en el exterior. Nuestra región se
ha ido equiparando progresivamente a los niveles
de renta y riqueza del resto del pais. Incluso en los
años más duros de la.pasada crisis la economía
creció el 0,27 por ciento frente a la situación nega-
tiva nacional del-D,41 por ciento. Además. el creci-
miento del PIB entre 1995y 1991.con una tasa acu-
mulativa del 5.8 por ciento. hizo de Castilla-La
.Mancha la región española que en ese periodo tuvo
mejores resultados,

Castilla-La Mancha ha incrementado también
sus exportaciones entre 1992 y 1995 en un 89 por
ciento. Una tendencia que se ha mantenido du-
rante los nueve primeros meses de 1996,en los que
crecieron un 25 por ciento, esgecialmente con des-
tino a Francia. Alemania y Portugal.

La importancia que para nuestra economía
tiene el comercio exterior es cada vez mayor, y de
eso empiezan a ser conscientes todos los sectores
productivos y las instituciones de la región. Por
ese motivo. desde la Junta se está elaborando la
primera guía regional de exportadores y un plan
regional de fomento de la actividad exterior. que
sin duda contribuirán a dar a conocer nuestros
productos y a facilitar su comercialización .:

José BONO MARTiNEZ
Presidente de Castilla-La Mancha

REGLAMENTO DE· CAZA·
•

DESDE hace sólo diez días ción de la ley. Aquí la Adminis-
está en vigor el nuevo regla- ".tración autonómica no se ha an-

mento que desarrolla la Ley de" dado por las ramas y, consciente
Caza de Castilla-La Mancha. Se de la trascendencia que la caza
termina así UÍ1 largo período de - tiene en la región, ha endurecido
tres años de debate y discusión" de manera' considerable las san-
hasta llegar al texto finalmente ciones, hasta el punto de que en
aprobado. con el que de manera el caso de la más grave infrac-
básica se pretende, como filosofía cíón BU autor podría ser multado
última, una mejor preservación hasta con diez millones de pese-
de las especies y del medio natu- taso En cualquier caso, Jo que es
ralo ' de esperar es que el nuevo regla-

Sin embargo. 10 que más llama' mento sirva para hacer cumplir
la atención son las sanciones que el objetivo de conservación de la
se impondrán en caso de infrac- caza y la naturaleza ..

------ Nombrespropios--~---
Ignacio BaIle8ter .

Ignacio Ballester Gil
•ha sido nombrado secre-
tario general de la Con-
sejería de Economía y
Administraciones Públi-
cas de Castilla-La Man- .
cha en sustitución de
Diego Iñiguez, que
hasta ahora desem-,
peñaba este cargo;"
según ha publicado el
Diario Oficial de la re-
gión. El nombramiento
de llallester se produjo
en la reunión del Con-
sejo de Gobierno cele- .
brada el martes día 1 de
abril, aunque hasta el
día 4no se conoció la no-
ticia. Este nombra-
miento en la Consejería
de Economía y Admínís-:
traciones Públicas es el
primer cambio de altos
cargos que se produce
desde que fue nombrado
nuevo consejero Anto-
nio Pina.

Ángel Verdasco
Los arquitectos Ángel

Verdasco, Luis Rojo y
Begoña Fernández-
Shaw han sido los auto-
res del proyecto «El Re·
tablode las Maravillas),
trabajo que ha resultado
elegido por el jurado del
concurso de ideas con-
vocado por el Ayunta-
miento de Guadalalara
para la construcción de
un teatro auditorio muo

-nícipal en la capital al-
carreña. Para su selec-
ción se han tenido en
cuenta la adaptación del
proyecto a los requisitos
que se exigían, la versa-
tilidad del edificio pro-
yeclado y sus posibilida-
des para organizar actí-
vidades de exterior.
Este trabajo contempla
una capacidad de más
de mil butacas y recoge
una buena adaptación
al enclave de la parcela,

Antonio Salinas
El presidente del Pa-

tronato del Parque Na-
cional de' Cabañeros.
Antonio Salinas, ha ase-
gurado que en el plazo
de un mes comenzarán
a' funcionar las cinco
nuevas rutas, en vehícu-
los a motor y a caballo,
para visitar este paraje
natural. Salinas ha pre-
cisado que es el Míníste-
rio de Medio Ambiente

. el encargado de adjudi-
car la gestión de las nue- -
vas rutas, tres de las
cuales serán en vehícu-
los a motor y dos a caba-
llo, que además permi·'
tirán aumentar el cupo
de visitantes al Parque
Nacional. Por otro lado,

'Antonio Salinas tamo
bién ha dicho que es'
pera una ampliación del
decreto sobre las ayudas-
concedidas para paliar
los daños del temporal.
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La UE debatirá enPastrana el nuevo reglamento apícola
- -

L
A Feria Aprcola de Pastrana abre hoy sus puertas normativa no ha sido capaz de cubrir las expectativas de

a la XVI edición, una muestra en la que los apicultores, "pero es el menos malo que podlamos es- _
_ destacará la existencia de importantes reuniones perar .., dice José Luis Herguedas, gerente del Patronato de

oficiales y asambleas comunitarias que se celebrarán en la Feria.La UE seguirá sin conceder ayudas directas a la
el marco de la misma: las del Oopa-Coqeca y la EDAPI. producclónconírariamente a lo que ocurre con otros secto-

En elias, estos organismos comunitarios debatirán el res, pero "sí nos liegan las ayudas indirectas a través de
nuevo reglamento que, por primera vez reconocerá la subvenciones a la investigación ». Sólo hay un prima directa

existencia de este sector. Pese a elio, la citada al apicultor -pero no es comunitaria-, la de la polinización.

,

Guadalajara. Maria Ruiz
Tras los retoques de ultima

'hora y las carreras desesperadas;
para ajustar horarios de reunto-
.nes o coordinar las recepciones
de los visitantes. el gerente del
Patronato de la Feria Apícola de
Pastrana, José Luis Herguedas,.
se enfrenta hoy nuevamente a la '.
prueba de fuego: laínauguración
de una nueva edición de la Feria
Apícola de Pastrana
. Herguedas asegura que el pre-
supuesto de esta feria ha sido de
25,5millones de pesetas, casi un '
millón más que en la edición, del,
año pasado y añade que sólo los
gastos de la reunión del Copa-Ce-
-geca se elevan a 2,5 millones de
pesetas.

Nuevo reglamento .
El responsable de la Feria des-

taca la -importancia de que el en-
cuentro se celebre en Pastrana -
durante estos días. dado que este
Comité de Organización Agraria
de la Unión Europea tiene su
sede en Bruselas y se desplazará
a la población alcarreña especial-
mente para esta ocasión. En la
reunión oficial se tratarán los
asuntos de defensa de los intere-
ses de la apicultura.
Asimismo, y ido que es más ím-

portante se hablará sobre el
nuevo reglamento de las ayudas
al sector. Esta es la primera vez

Herguedas: "Con el
nuevo reglamento se

intenta reforzar el
sector, para afrontar

el problema del
precio. La normativa

.no responde
exactamente a

nuestras expectativas
pero menos es nada»
que la UE contempla una regula-
, ción de la apicultura, lo que de-
muestra la trascendeñcia que va
adquiriendo el sector en el
campo de la agricultura», Los,
apicultores han puesto gran
parte de su confianza en este re-
glamento, que pretende equílí-
brar el mercado entre el norte y
el sur de Europa.
El próximo sábado cada uno de

los delegados de los países pro- -
ductores o importadores ex-
pondrá sus puntos de vista. Her-
guedas explica que el mercado
europeo de la miel está dividido
en dos grandes zonas: Una es la
sur, en la que se enmarcan países
como Portugal, Francia,' Grecia y
España, que son los productores;
la otra zona es la norte. que' es la '

Variación-del mercado
Asegura también el responsa-

ble de la feria que en los dos últi-
mos años la situación económica
del mercado ha cambiado res-
pecto a los años anteriores por-
que se han producido modifica-
ciones en un aspecto esencial, de-
bido, básicamente a que los
precios los precios en la apículo

- tura comunitaria han subido, .
fundamentalmente por dos tacto-
res. «En primer lugar -dice- las
malas cosechas de los países pro-
ductores; tales como Argentina o
China, han hecho que dismínu-
yan los «stocks» de los paises de '
la Unión. Por otra parte, la subida
del dolar ha beneficiado también
al mercado de la miel, y, puesto
que este producto se compra y se
vende en dólares, ahora nos pa-
gan más por los kilos que se ex-
portan, puesto que ha subido el
preclo del kilo».
Por lo que se refiere a las ex-

pectativas para el presente año,
Herguedas confía en que son es-
peranzadoras. «1996fue un buen
año, dado que la sensible mejora
de las condiciones climáticas in-
crementaron la producción. Lo
mismo se espera para este año»,

Denominación de origen
El marchamo de' calidad que

distingue a la miel de LaAlcarria
con denominación' de origen va
abriendo mercado poco a poco.
(El sello hace que se íncremen-
ten las ventas, pero la gran ex-

- ~ pansión es un problema de.'l .,
~ La Apícola de Pastrana

[;";i;·I'~tendrá este año más de
~ sesenta expositores. que
, .:serán visitados por miles de
.., personas durante los
cuatro días de duración
de Ia misma
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que consume. '«Entre ambas
existe una lucha de intereses por-
que en los países productores el
mercado está algo mal y los ím-
portadores quieren acceder al
productor al precio más barato
posible». Explica que el mercado
de la miel se rige por unos pre-
cios internacionales. (Por esto
mismo. con el nuevo reglamento
se intenta reforzar el sector. Las
novedades no son exactamente
las que más nos gustarían, pero
son 10 menos malas». '

Ayudas indirectas
Herguedas sostiene que la UE

seguirá sin conceder ayudas dí-
rectas a la producción, tal y como
ocurre con otros mercados, pero
«sí nos seguirán llegando ayudas

,
-1

I,

indirectas a través de subvencío-
nes a la investigación o a tras
asuntos tangenciales). En con-
creto estas líneas de subvencio-
nes son cinco, entre las que des-
tacan los análisis de niveles de .
. los componentes de la miel y las
ayudas a la investigación contra
las patologías, tales como la va-
rroa. Sólo hay un prima directa
al apicultor, pero no es comuni-
taria: es la de la polinización, que
es de 1.650 pesetas por colmenas,
después de cumplir con ciertas
condiciones. .
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Herguedas sostiene
que la UE seguirá

, sin conceder ayudas
directas a la

producción, tal y
como ocurre con

otros' sectores, pero.
"sí nos llegan las

ayudas indirectas a
través de

subvenciones a la
investigación o a tros:

asuntos
, tangenciales», Sólo
hay un prima directa
al apicultor, la de la .

.polinización

Plano del
Recinto Ferial

43
44

tiempo y de infraestructura del
sector; hay que potenciar su íma-
gen -de nivel de calidad excepcío-
nal.
Las notas más destacadas de la ' ' rial del convento de San Fran-

presente edición son la celebra- cisco.
cíón de la reunión del COPA-CO- Herguedas sostiene por otra
GECAy la de EDAPJ. Esta última parte, que es muy dificil cuantiñ-
celebrará su 'asamblea anual en car el volumen de negocios por-
Pastrana el próximo sábado. que en toda organización de tipo
Entre los países que particl- comercial hay lo que se llama

. parán este año en la feria están venta directa, y aparte, reseña,
Portugal. Francia. Italia. Alema- se encuentra la la cartera de-pe-
nía e Israel y habrá más de 60 ex- dídos, Pese a ello, asegura que en
positores. Entre las novedades, términos generales, se puede de-
destacan la existencia de un aparo cir «que estamos por encima de
camiento, ante el problema que la los 300 millones de pesetas. Es
no existencia del mismo ocasío- " una cantidad muy baja si se com-
naba a los visitantes. Por ello, el para con otras magnitudes del
Ayuntamiento ha cedido - el sector agrario). Destaca también
campo de fútbol para este efecto." que la venta de un sólo tractor
Asimismo, un tren desplazará a puede costar 15 ó 20 millones de
los visitantes hasta el recinto te- pesetas, en tanto que un kilo de

Planta baja
•

miel vale entre 500 y 1.000pese-
.taso Señala también que las uní-
dades que hay que vender para
llegar a los 300 millones de pese-
tas son muchas. «Luego llegan
las grandes operaciones de de
venta de miel. En Pastrana se ha
llegado a hacer una operación de
venta que ha sobrepasado los 100
millones», sostiene.

Concurso de catadores
Una de las actividades más

atractivas de la feria es el con-
curso de catadores de miel, que
se celebrará en el recinto ferial el
próximo sábado.
Las pruebas a las que tienen

que tienen que someterse los par-:

ticipantes, a los que tan solo se
les exige ser mayor de 18 años y
acreditar su relación con el sec-
tor apícola, consisten en 10 sí-
guiente: de entre unas muestras
de miel líquidas o cristalizadas,
habrá que indicar la flora domi-
nante en cada una de ellas. Así-
mismo,los concursantes tendrán
que detectar si existe trata-
miento físico o químico en las cí-

'tadas muestras. .
Finalmente, se someterán a un

. «test» de preguntas relacionadas .
con aspectos' técnicos de la apio
cultura.El cupo de participantes
en este concurso está establecido
en 25 personas y para los ganado-
res se han f),jadovarios premios.

Día 10 Programa de la Feria' sector apícola. Ponentes: Adolfo
Serrano GonzáIez y Juan AAlva·
rez de la Puente.
.13 horas: «Sítuación de la apio

cultura en los países miembros
de la Unión Europea». Ponentes:
.Delegados de los países asisten-
tes a la reunión oficial del grupo
de trabajo de Apicultura del
COPA'COGECA. Presidente de
la Mesa: Carlos Bnxadé Carbó.

Día 13
• 10 horas: Apertura de la Fe-

ria. '
• 12 horas: Presentación de

publicaciones. ,
• 12,30 horas: Entrega de pre-

mios de los concursos celebra-
dos en la Feria.
• 22 horas: Cierre- de la Feria.
(Todas las actividades tendrán

lugar en el recinto ferial
-antiguo Convento de San Fran-
cisco, situado en la plaza del'
Deán-. La Feria permanecerá
abierta de las 10 a las 20 horas.
Aparcamiento vigilado y tras-
lado gratuito al recinto ferial)

• 9 horas: Reunión de los jura-
dos de los concursos.
• 12 horas: Inauguración Oñ-

cial de la Feria.
.20 horas: Cierre de las 'insta-

laciones feriales. .

García-Bedoya.
• 17 horas: Conferencia: «Prí-

meros resultados de la evolución
de peso de tres tipos de colme-
nas de desarrollo vertical; Po-
nentes: Elena Robles Portela y
Carmelo Salvachua Gallego.
• 17,30 horas: Conferencia:

«Resultados de diferentes méto-
dos analíticos sobre acidez en
mieles». Ponente: Alberto Ortiz
Valbuena.
• 18horas: Conferencia: «Con-

tenido palinológlco en mieles
monoflorales españolas como
factor en el control de la calí-
dad», Ponentes: Pilar Clemente
Belmonte, Natividad Muro de Is-
car y María Luz Torregrosa Bus-
quer.
• 18,30 horas:' «Evolución del

etiquetado y ficha de compra de
productos elaborados a base de
propóleos». Ponentes: Elena
Rodríguez GonzáIez; Gema Bláz-

quéz Abellán y Maria Teresa Oro
zaiz Villanueva. '
• 18,40horas: «Característícas

físico-químicas de mieles de la
Sierra de Madrid». Ponentes: So-
nia Martelo Muñoz y Maria Te-
resa Orzaiz Villanueva.
• 18,50horas: «Estudio en hí-

dromíeles», -Ponentes: Espe·-
ranza Torija Isasa, Aurora Za·
pata Revilla, Gema Blázquez
Abellán y María Teresa Orzaiz -
Villanueva. .
• 19horas: Otras comunicacio-

nes. Presidente de la Mesa: Án·
gel García Dornínguez, secreta-
rio General de Apag·Asaja.

Día 12
.10 horas: Apertura. .
.10,30 horas: IX Concurso na-

cional de Catadores de Miel.
• 11 horas: Conferencia «Re-

glamento del Consejo de Ja
Unión Europea sobre ayudas al

Día 11
• 10 horas: Apertura de la Fe-

ria.
• 11horas: Mesa redonda. Tra-

tamientos alternativos contra la
varroa: «Experiencias con trata-
mientos alternativos en colme-
nares en el sur de España»; po-
nente: José Antonio Ruiz Martí-
nez. «Ensayos de la -eficacia del
Apivar y de la Retenona en el
control de la varroa», ponente:
Mariano Higes Pascual. «Pers-
pectivas de tratamientos natura-
les de la varroasis»: ponente: .
Francisco Puerta PUerta. «Ulti-
mas trabajos de investigación en
el control de la varroasis con
productos naturales»; ponente:
Jesús Llorente Martinez. Presi·
dente de la mesa: Enrique Reus
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FERIA APíCOLA

LA FERIA DE PASTRANA,. CUMPUENDO
OBJETIVOS

La Feria Apícola de Pastrana como los empresarios. Siempre
alcanza su XVI edición con su es un motivo de satisfacción
principal objetivo cumplido: ser comprobar cómo la colabora-
el gran acontecimiento - ción y el díálogo
nacional de·la apículo institucional
tura. Ciertamente Paso dan como resul-
trana ha logrado los ma- tado los mayo-
yores niveles como cen- res logros para
tro apícola de alcance nuestra provin--
nacional y comoun gran cia y nuestra re-
foro de debate en el que .gíén, _
se dan cita todas las vo- La miel es un
ces autorizadas que pue- sector emblema-
den aportar algo al tleo en Guadala-
mundo de la apicultura. jara. Apreciada

Ahora se propone dar desde hace sí-
un paso más y así su pro- _glos, ensalzada
yección europea es este en éste por el
año su siguiente objetivo: Pas- _Premio Nobel Camilo José Cela
trana será sede de uná reunión ' entre otros, la Miel de La Alea-
oficial del grupo 'de apicultura rria tiene su merecido reconoci-
del COPA·COGECA y de la miento oficial: la primera con
Asamblea General de la EDAPl, Denominación de Origen, que
la empresa europea que agrupa' además ha conseguido ímpor-
a las editoras de temas apícolas. tan tes galardones en ferias y
Como quiera que ambas entída- certámenes tanto españoles
des tienen su sede en Bruselas, como del resto de Europa. Eso
el becho de que trasladen hasta debe suponernos un acicate
Pastrana su activídadviene a para mejorar aún más este pro-
corroborar el carácter euro- -ducto, que debe alcanzar un
peísta de la muestra. mayor peso especffico en el con-

Estos logros han sido posibles junto de la economia provín-
gracias, evidentemente, al gran cial. Con ese propósito seguirá
esfuerzo de colaboración dea- trabajando la Diputación de
rrollado por todas las partes Guadalaiara ..
que tienen algo que ver con el
mundo de la apicultura, desde
las administraciones local, pro-
víncíal y regional hasta el pro-
pio sector, tanto los apicultores

. Francisco TOMEYGÓMEZ
Presidente de la Diputación

- de Guadalajara

IVanguarCUa de tecnologías I
Guadalajara. R. R,

El Centro Regíoanl Apicola de
Marchamalo es el' único que
existe ne nuestra geografía,
abrió su puertas en el año 1983,
como un deseo de hacer realidad
multitud de peticiones del sector
y como una forma de que la
Junta de Comunidades ofreciera
su ayuda a los apicultores de la
región, que no disponían hasta la
fehca de un centro integral al
que acudir para plantear proble-
mas concretos respecto al culo
tívo, análisis del producto o en-.
fermedades. El centro dedica
gran parte de su tiempo a la ín-
vestigación. Entre estos trabajos

_destacan los avances realizados
en el campo de la lucha contra la
varroasís y la ascosferosis o la
investigación genética.

El Centro Apícola Regional de
Marchamalo lleva 14 años ofre-
ciendo su ayuda a los apicultores
mediante cursos -de iniciación y-
fonnaci ón y ofrecíendo informa-

ción a quienes se dirigen al cen-
tro. La importancia de este cen-
tro reside en que es el único que
trata de fonna Integran la apícul-
tura y en concreto trabaja en
proyectos de: investigación que
se están llevando a cabo para
combatir las enfermedades que
afectan al sector.

Otro camino de investigación
es el de mejora de material, con
el que se consigue facilitar el tra-
bajo de los apicultores avan-
zando en el aspecto técnico. El
Centro Apícolalleva también a
cabo un destacado trabajo en el
campo de la investigación gené-
tica, para el que cuenta con la ñ-

nancíacíón del Instituto Nación
de Investigaciones Agrarias, de-
pendiente del Ministerio de Agri-
cultura.

Cuenta con 150colmenas en la
provincia y varios laboratorios
de análisis, mejora genética, pa-

tologia aplcola y procesado de
mieles.

Pastrana abre sus puertas
a la XVI Feria Apícola
L

A Feria Apícola de Castilla-La Mancha, que se
,inaugura hoy en Paslrana espera recibir a más

de 300.000 visilantes y prevé que el volumen de
negocios que se genere supere la cifra de los 400.000
millones de pesetas. La feria recoge, una vez más, la

más alta tecnoloqta aplicable al sector apícola

•

Guadalajara.R. R.
Pastrana se convierte hoy en

foro de encuentro de apicultores
y visitantes de todas partes. La

, más avanzada tecnología fabri-
. cada para el mundo apícola
tendrá hoy como escenario de re-
presentación el convento de San
Francisco de Pastrana donde se
mostrarán las técnicas más ínno-
vadoras relacionadas con la pro-
ducción y comercialización de ]0
que se ha llamado el (manjar de

, los dioses». El esfuerzo organiza-
dor del Patronato Rector de la Fe-
·ria, Junta de Comunidades, Dí-
putación de Guadalajara y Ayun-
tamiento de Pastrrana, hacen
hoy posible que se abra hoy un
capítulo más de una nueva edi-
ción de la feria apícola que hoy
'comienza.

A las doce de lamañana de hoy
todo estará previsto para que el
Convento de San Francisco abra

, sus puertas a los más de 30.000 vi-
sitantes que se espera que vísí-:
ten la feria de la miel proceden-
tes de todas partes de España.
Desde hoy y hasta el próximo dia
13 de abril, profesionales y curio-
sos recorrerán las instalaciones

\ de la feria para descubrirlos nue-
vos avances conocidos en el
mundo de la apicultura.

• La feria se convierte además
en importante foro de discusión
de todos los asuntos relacionados
con elsector, para lo que se ha
previsto que intervengan prestí-
giosos conferenciantes que diser-
tarán sobre asuntos tan variados
como el presente y futuro de la
aplicnitura en el complejo marco

de la Unión Europea; la utilíza-
ción de la mielo bien la pro.
blemática principal por la que se
ven afectados los profesionales
de la apicultura .

En esta ocasión el Patronato
Rector ha asignado 900.000pese.
tas más que el año pasado para la
celebración de la feria ya que se
ha previsto destinar 25.500.000
pesetas. ,

Con ésta es ya la XVI ocasión
en que se celebra la feria de la
miel en Pastrana, una celebra-
ción que se considera ya amplia.
mente consolidada para la poten-
ciación de un producto que se
viene usando desde tiempos re-
motos. '

Aunque en el año 1987 se em-
pezóa gestar todo el proceso de
declaración de la denominación
de origen de la miel de La alea-
rría, no fue hasta cinco años des-
pués, en '1992, cuando se consi-
gue su aprobación por partae de
la Junta de Comunidades de Caso
tíalla-La Mancha. Desde enton-
ces, y tras la elaboración de un
reglamento que establece las/

- normas a las que deben ajustarse
las mieles para llevar la etiqueta
de calídad.ise puede decir que la
miel de La Alcarria es la única
que existe en España con deno-
mínacíén de origen, lo que su-
pone una garantía de que se está

. consumiendo-una miel de calí-
dad yde que conserva todas las
propiedades nutritivas, terapéu-
ticas, laxantes y digestivas que
este producto proporciona. La
miel, según los expertos, tamo
bién tiene un efecto sedante.
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Una legislación

propia para un sector
"en expansiea

. Guadalajara. R. R.
La legislación por la que se

rige la apicultura en Castilla-La
Mancha data del año 1993, año
en que el Consejo Regulador
consiguió la Denominación de
Origen para la miel de La Alea-
rria. La ley estahlece que la dis-
tancia entre colmenares se de-
termina por la suma de los res-
pectivos registros de explo-
taciones y con carácter general
se establece que las distancias'
mínimas de seguridad para íns-
talar colmenas son 500metros a
centros urbanos y lugares fre..
cuentados por personas o ani-
males; 400metros a carreteras
nacionales, provinciales o co-
marcales; 100metros a los camí-
nos vecinales, vías pecuarias y
fincas de cultivo. Es además exi-:
gible la identificación individual
de cada cobnena.

La miel de La Alcarria,
la única en España con
denominación de origen

Guadalajara. M. R,
La miel de La Alcarria es la .

única de España y del mundo
con denominación de origen.
merced al esfuerzo de las insti-
tuciones y al trabajo realizado
por el Consejo Regulador, que,
de la nada, creó el marco legal
oportuno y estableció las bases
del control de calidad. Este con-
trol se lleva a cabo mediante un
riguroso análisis por parte del
. Consejo, que analiza de forma
exhaustiva la composición de
las especies florales que forman
parte de la miel y el nivel de po-
len de las mismas.
Existen tres variedades del

miel de la Alcarria con Denomí-
nación de origen: romero, es-
pliego y mil flores, que se obtíe-
nen en función de la variedad
autóctona de la zona.

Juan Pablo Sánchez: «Esperamos que
Apimondia pueda celebrarse en Pastrana»

Guadalajara. R. R.
. El alcalde de la localidad gua-

dalajareña de Pastrana, Juan Pa-
hlo Sánchez, ha manifestado su
deseo de que en una próxima edi-
ción, el congreso mundial de la
miel (Apimondia), que se celebra
cada dos años en una ciudad digo'

. tinta, pueda celebrarse en la Vi-
lla Ducal. Sánchez manifestó a
ABe que también en esta oca-
sión está previsto que visite la
Feria Apícola el presidente de
Apimondia, Raimond Borneck, al
cual ya se le ha formulado esta
petición.
El alcalde de Pastrana destacó

que, aparte de la belleza histó-
rico-artística que reúne la Villa

de la princesa de Éboli, la feria llll~~~~II~i~~~§~~estará instalada en un recinto
·único, el Convento de San Fran-
cisco, que data del siglo XV.
Se calcula que a la feria de este

año acudan del orden de los
30.000 visitantes, procedentes de
todas partes de España. Asi·
mismo, según ha señalado Juan
Pablo Sánchez, la Feria genera
un volumen de negocio de varios
cientos de millones. o

Sánchez ha manlíestadoade-
más que «el hecho de que este
año se celebre la XVI edición su-
pone una consolidación defini-
tiva de la Feria Apícola».

La provincia de Guadalalara es
la que cuenta con mayor número
de apicultores de Casttlla-La
Mancha, algunos de ellos ni sí-
quiera se encuentran censados,
ya que se dedican ala apicultura
como actividad secundaria, cu-
yas producciones muchas veces
son para el consumo familiar o
para comercializar en pequeños
círculos.
Guadalajara es la provincia

que cuenta con mayor tradición
en el sector melero. Sus orígenes
no se pueden datar aunque exis-
ten documentos del siglo XVI y

1-La Colegiata
, 2-Palacio Ducal
: 3-PI. de los Cuatro Canos

a-convente de San Francisco
, s-convente del Carmen
, e-Colegio de San Buenaventura
, 1-C89B de Moratln

a-Convenio de San José
g-AyuntBmfento
10-Dfputl1c1ón

del XVIll en los que se habla de la
miel de la comarca alcarreña. En
concreto, del siglo pasado existe
muchísima documentación e in-
cluso se empieza yaa hablar de la
figura del melero.
La aplicación de la miel en la

vida cotidiana parece ser que
viene de tiempos remotos. Los
restos que han dejado las civilíza-
ciones revelan que era un alí-
mento que aplicaban con mülti- .
ples fines. Inclusive los egipcios
conocían sus propiedades curatí-:
vas o bien la utilizaban con fines
estéticos. Lucien 'Adam, historia-
dor y apicultor francés. ha desta-
cado en sus escritos la importan-
cia que daba la civilización egip-
cia a la miel con fines medící-

o nales. La mezcla de un lagarto
negro molido mezclado con
aceite y miel era considerado
como un buen remedio paraevi-
tar los dolores de cabeza. Las
egipcias utilizaban también la
miel con fines estéticos. Aplica-
ban una simple receta: lavarse
las manos con agua mezclada

•

con miel. También se utilizaba
para el cuidado de los cabellos.
Resulta curioso que en el antiguo
Egipto también se utilizaba como
fijador del pelo la cera de las col-
menas. Las aplicaciones de la
miel en estas civilizaciones eran
múltiples. Parece ser, según al-
gunas Investigaciones, que la
miel tenía connotaciones religio-
sas. En la tumba de 'I'ut-ank-
Amense.encontré una cantidad
considerable en una tinaja de ala-
bastro de una sustancia negra y
resinosa, que, según todas las
hipótesis. se trataba 'de miel des-
naturalizada por el paso del
tiempo. Aparte de ello, algunas
investigaciones han destacado el
papei litúrgico y mágico de la
miel y de la cera a lo largo de la
historia. El historiador Lucien
Adam ha señalado el-carácter di-
vino de la abeja y el papel lltür-:
gico de la miel y de la cera.
Platón, según indica, ofrecía a los
dioses frutos recubiertos de miel
o bien se utilizaba para conser-
var los cadáveres.

Diput"ación de
Guadala la ra.

..De la Buena·
a la Buena
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1 B_r_e_v_e_s_:..- __ 1
Sepes

La Sociedad Estatal de Promoción y Equipa-
miento de Suelo (Sepes) tuvo una cifra de neo
gocín en 1996 de 10.626millones de pesetas con
unos beneñcíos netos de 2.871millones de pe.
setas, un 22 por ciento de incremento frente a
1995,A lo largo de 1996,la Sociedad,presidida
por Fernando Nasarre, ha vendido más de
1.300.000metros cuadrados de suelo consolí-
dando de esta manera su liderazgo como ope-
radar público de suelo. Las actuaciones en
venta en la actualidad ascienden a más de 150
en toda España. Para 1997. Sepes ha previsto
invertir 10.000 millones de pesetas en nuevas
actuaciones de las que 4.000ascienden a como
pra de suelo y 6.000a obras. Durante este año,
la Sociedad pretende aumentar las ventas de
suelos industriales, residenciales y de equipa-
mientos para el asentamiento de actividades
económicas en las distintas comunidades
autónomas entre un 15 y un 20 por ciento, así
como duplicar las inversiones en la genera-
ción de nuevas infraestructuras.

Mayasa
.La potencíacíón de áreas de actividad alter-
nativas 11 la minería tradicional centrará las
estrategias de desarrollo de la -empresa Minas
de Almadén y Arrayanes (Mayasal,segúnha
asegurado su presidente, Fernando Montero y
Casado de Amezua, quien señaló la necesidad.
de fomentar áreas como la investigación de
nuevos yacimientos, los servicios a otras em-
presas, la construcción o la producción agroa-
limentaria para que Mayasa sea viable. Estas
son actividades que ayudan a mejorar los re-
sultados de la empresa, con un déficit de más
de mil millones de pesetas durante el año pa-
sado, aunque la minería tradicional, centrada
en el mercurio, seguirá siendo la ocupación
principal,

Renfe
La empresa Tecnología de Investigación Fe-

-rroviaria S.A., mandataria de Renfe y los de-
partamentos de Informática y Mecánica Apli-
cada en la Universidad de Castilla-La Mancha
firmaron un convenio en 1995 para realizar el
proyecto Calpe, con él objeto de desarrollar un
cálculo informatizado de catenarias y pendo-
lado para la electrificación de tendidos ferro-
viarios. Este proyecto, en su primera fase, se
presentó en febrero del año 96 en el centro de
estudios de Renfe, y analizaba los tendidos
eléctricos más usuales, en circunstancias nor-
males, sirviendo aproximadamente para un 80
por ciento de los casos que se presentan en la
. realidad. Actualmente se está en conversacio-
nes para desarrollar la segundafase del pro-
yecto Calpe, que cubriría el resto de situacío-
.nes posibles y situaciones más atípicas.

Civinasa
El comité de empresa de la Compañía Inter-

nacional Vinícola Agrícola S.A. (Civinasa) ha
acordado denunciar a los personas físicas pro-
pietarias y de dirección de las empresas del
grupo al considerar que se han cometido grao
ves irregularidades en el intento de dar de
baja a la plantilla, sin indemnizaciones. Los
trabajadores quieren comprar Civinasa, aun-
que la oferta no ha sido aceptada.

Hotel«Pintor El GrecoIJ:unapequeña empresa
.: que consolida su prestigio internacional
H

AN recibido hace pocos días el premio «Laurel de Oro » que concede
anualmente el programa Radioturismo de la cadena Onda Cero por

los méritos contraídos a lo largo del año en su gestión como empresa
de hostelería y que tiene como objetivo incentivar a las 'empresas y difundir
su positiva labor empresarial. Según Mariano Sánchez Torregrosa, director
del hotel «Pintor El Greco .., este galardón «reconoce su labor, en la que

siempre ha predominado la calldad-Se inauguró en 1989; Iiene una
capacidad para 65 personas y cuenta con 10 empleados. Cada año factura

30 millones de pesetas. Su principal proyecto, ampliar el hotel.

Toledo.F.R.
El hotel "Pin-

tor El Greco) se
ha convertido en
referencia oblí-
gada para los
cientos de turis-
tas que llegan a
Toledo y que ha
sido reconocido
con el premio
«Laurel de oró»,
Su calidad y Jos
precios" que ofre-
cen, dice el direc-
tor del hotel. Ma-
riano Sánchez To-
rregrosa, que
presume de admi-
nistrar él hotel
«más pequeño,
aunque conocido
en varios países».
Su lema: (ofrecer.
el mejor servicio .-0:,.;

y una calidadque """"-''''''Dc.J.[;ª,"''''
permita al turista
sentirse como en
casa», dice. Los pro-
pietarios tienen va-
rias iniciativas, pero
la más inmediata es
conseguir que se
(autorice su amplía-
cíón».
- ¿Cómo ve el seco.-

tor actualmente?
-Lo veo bien. Estamos sa-

liendo de la crisis. Lo que
ocurre es que Toledo neceo
sita una Escuela de Tu-
rismo, porque tenemos pla-
zas suficientes para que se
puedan hacer prácticas en
los hoteles. Es triste que es-
. tos estudios no estén homo-
logados, cuando España
ocupa el tercer lugar en tu-
rismo. Es necesario contar
con buenos profesionales .
-¿Pide la creación de una

Escuela de Turismo?
-Sí, es lo que Se necesita.

Hemos debido apoyar esta
. iniciativa y ponerla en mar-
cha junto con la Escuela de
Hostelería.
-¿Qué falta para que se

consolide este sector?
-Debo hacer una díferen-

cía, Toledo es la gallina de

Mariano Sánchez,
director del hotel

«Pintor El Greco», ha
recibido recientemente

el «Laurel de oro»

los huevos de oro y no se
vende solo. Tenemos un pa-
trimonio importante, pero
no hay que abandonar lo
que tenemos, que es una
maravilla. Sabemos que el
Ayuntamiento y el Patro-
nato no tienen dinero. En-
tonces, son los empresarios
los que tienen que empujar
él turismo en Toledo, El
problema es que no hay una
alternativa, es decir, una
. oferta nocturna y todo 10
que conlleva parejo a una
estancia en la ciudad.
-¿Toledo tiene suficientes

hoteles para atender la gran
anuencia de turistas? .
-Creo que sí. L9 que le

falta es esa otra alternativa.
Por poner un ejemplo: «de
día visito monumentos y de
noche, ¿qué?»).Estamos un

poco distantes de
10 que hacen en
otros sitios. Lo
que ocurre" es
que en este sec-
tor chocan mu-
chos intereses.
. - ¿Cómo ve la
labor de la Aso-
ciación de Hoste-
leros?

-Toledo es pe-
queño y la Aso-
.ciación es pro-
vincial y hay mu-
chos bares,
restaurantes y
hoteles. Enton-
ces, a veces no
estamos todo lo
unidos que de-
beríamos estar.
Los intereses de
los hoteleros no
son los mismos
que la de los ba-
res asociados. No

tiene nada que ver.
Debemos trabajar
juntos para que los
proyectos que ten-
. gamos en común

salganadelante,
. -Los empresarios
se quejan de que
Toledo carece de
. muchos servicios ..

¿Cree que no contar con
aseos públicos en Toledo
perjudica la imagen' de esta
ciudad?'
-Sé que se ·están corri-

giendo estos errores. Es ver-
dad que nuestra ciudad ca-,
rece de aseos públicos. Los
turistas vienen al hotel a pe-
dir que les dejemos pasar al
baño, pero lo que no pode-
mas hacer es permitir que
pasen 40 personas, cuando a
nosotros nos cuesta mante-
nernos. Son este tipo de
obras las que se deben cons-
truír, Son muchas las careno
cias que tenemos. No hay
suñcíentes aparcamientos y
no hay planos de la ciudad.
Si analizamos todas esto,
los hoteleros estamos ac-
tuando como una oficina de
turismo.
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Doscientas empresas de Castilla-La Mancha ·se
interesan por participar en Ecobusiness'97

• • •

•

D
URANTE los días
17 y 18 de abril se
celebra en Toledo

el encuentro internacional
Ecobusiness'97, con la

participación de 84
. expositores procedentes.

de España, Finlancla,
. Israel e Italia. Más de

doscientas empresas de la
. región ya se han

interesado por participar
en este importante

encuentro que tiene como
objetivo ofrecer soluclones
prácticas a los problemas

de contaminación

Toledo. D. T.
Más de doscientas empresas de

la región ya se han interesado en
participar en Ecobusíness'sr, oro

tores meteorológicos y aves u
ozonización de aguas, entre otras
ofertas peculiares.

Expositores
Los expositores. provenientes

de España, Finlancia, Israel e Ita-
lia, han sido elegidos teniendo en
cuenta el hecho de ser líderes en
los citados campos de actuación.
Los sectores del metal, químicas,
construcción, agroalimentario y
cerámica industrial serían los
más beneficiados por este en-
cuentro. _
En la jornada inaugural del

jueves 17 participarán el presi-
dente de la e ámara de Comercio
de Toledo, Miguel Angel Mora-
les; el embajador de Finlandia,
Pekka J. Korvenheimo; el direc-
tor adjunto dé laOficina de Re-
presentación de la Comisión Eu-
ropea en España, Pedro Martínez

....",,,,,,,., .,",,'", .".,.."" ...,,,~,,:
L,.......-; ........--yj;

Macias; el consejero de Agricul-
tura y Medio Ambiente, Mariano
Maraver; y el delegado provín-
cial de Industria y Trabajo, Ra-
fael Martin. En el encuentro'
habrá numerosos especialistas.
,De las 46 empresas de toda Es- ,

paña que participan en este en-
cuentro, trece están situadas en
la comunidad autónoma de Cas-
tilla-La Mancha. Se trata de: Ai-
. temín, Centro Tecnológico de la
Arcilla Cocida, de Toledo: Bio- ',
agrícola Manchega S.L., de Val-
depeñas; Centro de Estudios Ge-
otécnicos y Medioambientales,
S.L., de Camuñas (Toledo); Desa-
rrollo y Cooperación Medioam-
biental S.L. (Dycoma S.L.), de Ta-
lavera 'de la Reina; Ecoauditoría,
de Olías del Rey (Toledo); Inge-
nieros Asesores, S.A., de Alba-
cete; Jiménez BeHnchón C.M;
S.A., de Santa Cruz de la:Zarza
(Toledo); Novotec Consultores,

~','

S.A., de Toledo; Oliseti, S.A., de
Seseña (Toledo); Sicma S.L., de
Guadalajara; Sonnesun·IBC, de
Guadalajara; Técnicas Agro-
biológicas, de Valdepeñas y la
OTRI de la Universidad de Castí-
lía-La Mancha, de Albacete.

Cómo participar
Las empresas anfitrionas pue-

den llegar a acuerdos entre sí,
pero también ofrecer sus produc-
tos y servicios a cuantas firmas y
organismos 'visitantes acudan al
encuentro, previa inscripción de
los mismos' rellenando un formu-
lario. Todos los encuentros entre
empresas son organizados y co-
municados de antemano; me-
diante un programa informático'
elaborado por la organización,
,con especificación, para cada en-
trevista. de la hora atribuida y
demás circunstancias.

CENTRO de EMPRESAS
de CUENCA

Vivero de Empresas, Centro de
Acogida para. emprendedores que
inician una actividad empresarial
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Protección del ajo manchego
El presidente de la Mesa Nacional del Ajo.

José Santiago Rodrigo zarco. considera que
el régimen de certificados introducido por la
Comisión Europea para el control de las im-
portaciones de aío «favorece particularmente
a Castilla-La Mancha. primera región produc-
tora de ajos». zarco, también portavoz de la
sectorial del ajo de la Unión de Cooperativas
Agrarias de Castilla-La Mancha (Ucaman),
ha indicado que este régimen de control, que
entró en vigor el pasado 29 de marzo. supone
una importante medida de proteccíón del ajo
manchego frente a las importaciones de ter-
ceros países. Segón el presidente. las medida ..
adoptadas confirman las denuncias de los
productores comunitarios contra los ajos que
proceden de Líbano. Irán o Vietnam.

Agricultura y la Asociación de Forrajes toman
contacto sobre la gestión de ayudas. al sector
L

A Consejerfa de Agricultura y Medio Ambiente asumió el pasado 1 de
julio las competencias sobre las líneas de ayudas para el sector

forrajero. que gestionará por primera vez en la campaña de este año,
El responsable de Agricultura se reunió esta semana con los

representantes de la asociación española de fabricantes de harinas y
granulados de alfalfa y forrajes (AEFA) con el fin de intercambiar

impresiones sobre las ayudas comunitarias que se conceden.

!
:¡:
,¡
;,

Vmos de la D.O. «Mondéjar»
Las primeras botellas de vino con Denomi-

nación de Origen «Mondéjar», ,Que afecta a
unas tres mil hectáreas de una veintena de
municipios de Guadalajara, están ya a dispo-
sición del público en el mercado. La presenta-
ción oficial de esta Denominación de Origen,
cuya producción anual de vino se estima en-
tre los seis y los ochos millones de litros, fue
realizada la pasada semana en UD. acto pú-
blico que se celebró en Guadalajara. Las bo- ~ -»:">
degas elaboradoras incluidas en la citada de- !'_;-..,,'
nominación son «Bodegas 'Mariscal, S.L.~); ~"
«Cayo Mondéjar, S.L.)~;(Sociedad Coopera- g
tiva San Donato», de Pioz; «Socíedad Coope•. -o
rativa santa Maria Magdalena» de Mondéjar 1lliL~~ ...:!E
y Sociedad Cooperativa «Viña Sacsdén», Maraver se reunió el lunes con miembros de la Asociación Española de Forrajes

Rebaños de ovejas en Cabañeros
Los ganaderos de la Mancomunidad de los

Estados del Duque (Ciudad Real) han solici-
tado a la Dirección del Parque Nacional de
Cabañeros el permiso para Que sus rebaños
de ovejas pasten en dicho paraje durante los
meses de abril y mayo. La Mancomunidad
justifica esta petición por la escasez de pastos
en la zona donde suelen alimentarse las ove-
jas, la de Torre de Abraham, que incluye los
municipios de El Torno, El Robledo, Porzuna ~
y el Pueblo Nuevo de Bullaque. Los ganade-
ros aseguran Que el aprovechamiento de los

.pastos de Cabañeros por parte del ganado.
ovino traería beneficios al propio Parque.

Contratación de seguros
La contratación de seguros agrarios du-

rante el primer trimestre de 1997descendió li-
geramente respecto al mismo periodo del año
anterior, según ha asegurado el presidente de -
la Agrupación Española de Entidades Asegu-
radoras de los Seguros Agrarios Combinados
(Agroseguro), Antonio Fernández Toraño.

, Según el nuevo presidente, este descenso se
debe a la reducción de las subvenciones esta-
tales. Añadió que los problemas más acucian-
tes dentro del sistema español de seguros
agrarios son el déficit presupuestario y la

. deuda consolidada. Atribuyó estos problemas
<,"1agotamiento de los fondos estatales desti-
nados a este fin y a la rigidez del presupuesto
español, lo que pone en peligro el cumpli-
miento de la universalización del sistema
agrario propuesto en-la ley de Ui78)).

Toledo. D,T.
En la reunión mantenida

esta semana por el consejero
de Agricultura y Medio Am-
biente, Mariano Maravsr..
con los representantes de la
asociación española de Iabrí-

. cantes de harinas y granula-
dos de alfalfa y forrajes
(AEFA). se trató sobre las
ayudas comunitarias Que se
conceden para los forrajes
deshidratados.

Esta reunión, que contó
con la asistencia de' la direc-
tora general de Política Agra-
ria Comunitaria, Emilia Píe-"
drabuena, sirvió para esta-
blecer unos lazos de
comunicación entre AEFA Y
la Consejería. después de que
el pasado 1 de julio se asu-
mieran las competencias en
esta materia, gestionadas
hasta entonces por la Admi-
nistración central.

Ayudas
De esta forma, se acordó

mantener una serie de en-
cuentros periódicos con el fin
de ir estudiando junto a los
técnicos de la Consejería to-
dos los problemas que pue-
dan ir surgiendo en torno a la
gestión de estas ayudas que
están financiadas al cien por

cien por el Feoga-Garantía. 'en la que se trató la remede-
Segón explicó Emiliá Pie-laelón de los regadíos del Ca-

drabuena al término 'de la ;~:g.ala través de la moderniza-
reunión, los forrajes deshí- ción de las acequias, actua-
dratados son cultivos agríco- ción que se está llevando a
las de alfalfa y veza para la cabo entre la Consejería y la
alimentación del ganado que Comunidad de Regantes, de
cuentan con unas ayudas forma conjunta, desde el pa-
para su deshidratación bien . sado año.
por procedimientos artificia- ",
les o por su desecación al sol. Inversiones

Gracias a estas ayudas, el Durante los dos primeros
forraje deshidratado me-' 'años, se han invertido cerca
diante técnicas artificiales se de 160 millones de pesetas y

, cobra a once pesetas el kilo y según índicé el director gene-
el desecado al sol se cobra a ral del Agua. Alejandro Gil,
seis, si bien la industria fo-en cinco afias estas cantida-
rrajera, para percibir la des podrían ascender a unos
ayuda, debe establecer unos 400millones de pesetas. Tam-
contratos con el fin de pagar _bién aseguró que esta comu-
unos precios mínimos al agrl- nídad de regantes, una de las
cultor. "mayores de la cuenca del

Actualmente; en Castilla- Tajo con 10.000hectáreas de
La Mancha existen quince in- -regadíos, está aportando un
dustrías que se dedican a la :55 por ciento del total de las
deshidratación del forraje, de:lnversiones en la mejora de
las que nueve están ubicadas las acequias.
en la provincia de Albacete, Asimismo, el director ge-
cuatro en Ciudad Real y dos neral del Agua indicó que
en Toledo. tanto en el Plan Regional de

Regadíos como en el borra-
dor del Plan Hidrológico de la

.euenca del Tajo se prevé un
'programa de modernización
'más ambicioso, pero para el
que hace falta la ayuda del
Gobierno central.

Canal del Alberche
También el consejero de

Agricultura se reunió esta se-
mana con representantes de
la Comunidad de Regantes
del Canal Bajo del Alberche.
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Los productos agroalimentarios de Ciudad Real
sedan a conocer en el mercado irlandés

Los rectores de la Unión de
Cooperativas Agrarias de Casti-
Ila-La Mancha SI;! han reunido
para meditar acerca del papel
que desempeña Ucaman dentro
del cooperativismo, del que re-
conocen «no saber despertar» su
interés. Para intentar «despabí-

- larlo», Ucaman propone <dacon-
solidación de las secciones de
crédito existentes y la promo-

. cíón de nuevas». La ofertano
puede resultar más contradicto-
ria y arríesgada, Sorprenden es-
tos ofrecimientos cuando desde .

. el Banco de España se reco-
mienda, hasta la saeledad, la
unión de entidades financieras
en aras de un mayor fortalecí-
miento. Estamos viendo cómo
Cajas y Bancos son absorbidos o
íusíonados por otros de mayor
potencial, incluidas algunas sec-
ciones de crédito que se unen a
sociedades que tienen en el seco '
tor cooperativo a su principal
beneficiario y se encuentran ín-
tegradas en solventes organiza-

• •Valdepeñas. Elisa Laderas . ~ ciones financieras. Desde el
Untotal de diez empresas de la banco emisor se advierte del '

provinciade Ciudad Real particí- «riesgo geográfico» que sufren
paran ayer 'en una jornada de 'i las entidades ñnancíeras de ám-
presentación y degustación de ), bíto local. Las secciones de eré-
alimentos y behidas en la capital ~ dilo que están vinculadas exelu-
de Irlanda, Dublín, a través de' "j' ':~ sivamente a un comporta-
nna iniciativa organizada por la. Empresas agroallmentartas de Ciudad Real han acudido a Irlanda miento agrícoia o industrial
Cámara de Comercio e Industria determinado hace que, cuando
con el patrocinio, de, la - . " ' . . . las cosas van mal para éste,
Diputación ciudadrealeña. Máncha)~: Bodegas Centro A la jornada fueron invitados también vayan m~ para sus so-

Con esta iniciativa comercial" Españolas (Tomelloso); Caserío los representantes de cadenas de cios y laentidad que le presta su -
los mencionados organismos Vigón (CiudadReal), Vinícolade alimentación o de tiendas espe-·· apoyo. Con la glohalización de
han pretendido dar a conocer los Castilla (Manzanares) y Vinícola cializadas, importadores, mayo- los mercados financieros y con
productos típicos de la provincia' de TomeUoso,además de otras ristas y miembros de la Cámara los movimientos cíclicos tan -
y de la región, tales cornoel vino, tres amparadas por' la de Comercio de Dublín, junto a fuertes que se vienen obser-
el acelle,la miel y el queso, en un Denominación <le Origen los de la Ofictna Comercial de ' vando en ei mundo de los nego-
mercado tan interesante e (<valdepeñas», como:',Bodegas España y de la Embajada, entre cíos, el Banco de España consí-
tmportante como el irlandés. No .. 'Real" Luis .Megía y Miguel otros. ..... ... dera muy arriesgada la constí-
en vano, este país es el que más" -calatayud.,,' ," ,. .' .." ': . En la' degustación también -' tucíén de secciones de crédito
crecimiento económico ha expe- La,embajada se 'completó con participaron el presidente de la dependíentes de cooperativas,
rimentado, un 4,5 por ciento, la Agropecuarla.Navaloshaces, ela- Diputación, Jesús Garrido, y el " Ignoro si el resto de medidas _
tasa más alta de los distintos boradora de. queso manchego; de la Cámara de Comercio;Juan ,propuestas por Ucaman para
Estados miembros de la Unión" una empresa de, aceite de oliva _ . Antonio León Triviño, así como _ (despertar» el interés de las coo-
Europea. de Malagón, y la Asociación, 'varios diputados provinciales y perativas son similares a ésta.

La' delegación ha estado como ',' Provincial.deApicultores, quíe- representantes,', de distintos Si así fuera, no es de extrañar
.puesta por representantes de nesofrecieron una desgustación medios de comunicación de que este organismo siga sin me-
varias firmas vinícolas, acogidas" en el hotel Conrad Intemational Ciudad Real; cuyo regreso está recer su atención ..
a ia Denominación de Origen «La. de aquella localidad irlandesa, previsto para hoy. Domingo CENTENO,

V
ARIAS empresas

cíudadrealeñas
. han participado
en una jornada de

promoción que Se celebró
ayer miércoles en la

capital Irlandesa, Dublfn.
a la' que han llevado

" productos tan
emblemálicospara la '
economía provincial y

regional como el vino, el
queso manchego. el

aceite.y la miel. Con esta
misión, la Cámara de

Comercio y la Dipulación
prelenden equilibrar la,

balanza comercial enlre
España e!:lrlanda

LAS IDEAS DE UCAMAN

1" •

.: .
Sistema de Compra 'Personalizado.
:: Ya uo leudrd qlle adaptarse más a las IImllacloues de
• W:
r. L1< 'as 'arje'as cOlU'euclouáles. (HI'idese de la rigidez de

Ifls d~/'os "s«as.l' de las crédluls prejllfldfu.

A pattlr de ebora; Sil larje'a de La Coja Rflrnl COH

.' el SCP, serd 111 q,le se adllp'e a IIs,ed ddudole la'

pasibilidad de qlle sobre In marr:ba.l' eNftmd6u n

slls,poslbilidades seflje lafu"",~ de pagfl qlle mds le

fOHI'ellga para cada rma de Slls compras eu/rlJlciÚH de

Sil Importe, + CAJA RURAL .
"·I<W"r.><J<••~.... l ... '....¡.-ri;< <k. F..~"...onb l ",.1'.<k 1;0 J''''l~ .... (.""",,kl;¡d,.,. .... c:,..,'lll. la ~a"'-ha·
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MOTOR

I__,_B_R_E_VE_S_, _1 Renault Megane Classic, un vehículo diseñado
para el bienestar de los pas~~rosOPlan Renove. Nissan Motor

España ha decidido ampliar las
ventajas que actualmente ofrece
el nuevo Plan Renove Industrial,
recientemente aprobado por el
Gobierno y ellnstlluto de Cré-
'díto Oficial (ICO). El nuevo Plan
ofrece una financiación de hasta '
un 70 por 'ciento del valor total
del vehículo industrial inclu-
yendo todos los conceptos a ex-
eepción del IVA, siendo el im-
porte de subvención de 85.000 pe-
setas por cada millón financiado.
Nissan amplía las ventajas del
nuevo Plan Renove Industrial
ofreciendo a sus clientes un des-.
cuento adicional, y la financia-
ción del resto de la operación a
través de Nissan Financiación.
De esta forma. el comprador
puede beneficiarse al mismo
tiempo del descuento de la
marca y del pago adelantado de '
la propia subveneíón, además de
la financiación del resto de la.'
operación.
DReal Automóvil Club de Es-
pafia. Según una nota remitida
por el Real Automóvil Club de
España (Race) en Toledo, gracias
a la tarjeta «Race Visa», sus so-
cios han, obtenido veinte míllo-
nes de pesetas en gasolina, en
sus compras habituales durante
el afio 1996. «Race Visa» es la ú·
nica tarjeta, según esta com-
pañía, que regala el 1por ciento
de todas sus compras en talones
de gasolina gratis. Además, es
gratuita el primer año. Respecto, ,-
a la asesorla jurídica, 40.000so-
cios del Race necesitaron su'
ayuda para defender sus dere-
chos como conductores ante las
multas o sanciones de tráfico o
de ayuntamientos. Según el
Race, mil socios compraron y fi·
naneiaron su coche durante el
año pasado.
DAutomóviles rusos. La filial
del fabricante Autovaz, Automó-
viles Rusos, ha decidido relanzar
sus operaciones' en España' y
prevé alcanzar 1.500matrícula-
ciones en 1997.De estas unida-
des, mil corresponderán al todo-
terreno Niva. En cuanto a turis-
mos, se ofrecen actualmente el
Samara y el Sagona, aunque la
oferta se ampliará.

D
ESDE el maletero, pasando por las plazas traseras, todo en el Renault Megane

Classic ha sido diseñado para el bienestar de los pasajeros, Precisamente el
maletero, con una capacidad de 510 decimetros cúbicos, puede ofrecer un

espacio suplementario gracias al asientro trasero abatible, También el conductor ha
sido objeIo de atención particular: dirección asistida en todas las versiones, asiento y

volante con múltiples reglajes, aire acondicionado, elevalunas eléctricos ...

.
El Renault Megane ha sido concebido para ofrecer la mayor confortabilidad a los ocupantes

Toledo. D,T.
Pero además de su amplio ma-

letero y sus múltiples ventajas
para la mayor comodidad en la
conducción, el nuevo Renault
Megane Classic cuenta con una
buena oferta en sus motores. Sus
tres versiones gasolina (1.390 '
centímetros cúbicos y 75cv: 1.598
centímetros cúbicos y 90cv; 1.998
centímetros y 115 cv) y sus dos
motores diesel (1.870centímetros
cúbicos y 65ev; 1.870centímetros
y 95ev turbo diesel) permiten al-
temar-una conducción tranquila
con una dinámica y placentera.
La seguridad en este turismo

ocupa también un lugar prefe-

rente: comportamiento en carre-
teras viradas, sistema de fre-
nada, visibilidad, etc. En el te-
rreno de la seguridad pasiva Re-
nault también incorpora un
avance decisivo gracias al Siso
tema de Sujeción Programada
(SSP). Un dispositivo que actúa
como un amortiguador integrado,
en el cinturón de seguridad para
minimizar el efecto de la decele-
ración sobre los ocupantes del
vehículo, . '
Pero la marca Renault tamo

bién cuenta con otras opciones
dentro de su modelo Megane.
-Así, la versión RN dispone de
mando a distancia que integra

las funciones de cierre centrad-
zado dé puertas, maletero, depó-

. sito de combustible y sistema de
antiarranque electrónico, cuen-
tarrevoluciones electrónico, dí-
rección asistida, airbag de con-
ductor, elevalunas eléctricos de-
lanteros y limpiaparabrisas
delanteros y traseros inteligen-
tes.
, El nuevo Megane RT 2.0, de
próxima comercialización, dis-
pone de caja automática de cua-
tro velocidades, llantas de alea-
ción, techo eléctrico deslizante
con pantalla interior de protec-
ción, ABS. asiento de seguridad
. para niños y elevalunas traseros.

•

,

,

SEGURO DE AUTOMOVILES - - +- - - -
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HIPOTECA LIDER e HIPOTECAIIDER JOVEN CCM
Un pisó, un adosado, un estudio. un ático,

un chalet, un apartamento, un dúplex ...
• •

Sea cual sea la casa que quieres entra en (CM.

HIPOTECA ~IDERe HIPOTECA L1DERJOVEN de

Caja Castilla la Mancha .
.

.Dos soluciones para estrenar tu vivienda

o,mejorar tu hipoteca .

.' Conffa en aquellos que construyen día a

día Castilla la Mancha. Confia en aquellos

.que cuentan con la mayor experiencia en

préstamos hipotecarios.

[Infórmate ya en las oficinas de Caja Castilla

la Mancha y elige tu hipoteca!

HIPOTECA lIDER e HIPOTECAL1DERJOVENCCM.

Su nombre lo dice todo.

ENTRA EN TU CASA. ENTRA EN
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José A1bertoSaiz: «El
Reglamento. de -.Caza intenta
ofertar. más cotos sociales))

•

Toledo. Javier Tostado
El director general de Medio

Ambiente Natural, José Alberto
Saiz Cortés, ha realizado una va-
loración del nuevo Reglamento
de Caza de Castilla-La Mancha de
la Ley 211993,de 15de julio, apro-

. bada en el Decreto 14111996de 9
de diciembre y que ha entrado en
vigor el día 31 de marzo. El esta-
blecimiento de exhaustivos con-
troles sanitarios a las especies y
los proyectos de investigación
aparecen regulados con la Agru-
pación de Defensa Sanitaria. Los
convenios y acuerdos con entída-
-des como la Federación Regional.
de Caza y propietarios de cotos
prlvádos de caza menor para
ofertar al cazador social y una ac-
tualización de las sanciones
económicas, son algunas de las
novedades del reglamento.'
-¿Qué medidas tomarán. para

el control de la pureza en las es-
.pecies, aspecto prioritario parala
conservación de la caza? .
-Las actuaciones de la Admi-

nistración irán dirigidas a la ín- .
vestigación controlarido muy es-
pecialmente los centros de pro-
ducción mediante estudios de
campo con los agentes y gracias
también a los datos facilitados
por los cazadores. Todo esto se
regula en la ñgura de la Agrupa-
ción de Defensa Sanitaria, que
procurará la unión de todas las
partes interesadas en la confígu- .
ración y desarrollo de los proyec-
tos de investigación para que

. sean más cómodos y económicos.
-¿Por qué no se regulan los

daños sufridos por 'los animales
en las recolecciones agrícolas?
-El Reglamento es una norma

que no puede recoger todos los
años sufridos por los animales,
así, respecto a las crías que mue-
ren en las recolecciones de ce-
real, realizamos los estudios neo
cesarios para ver realmente sus
efectos y cómo combatirlos. Sin
embargo, sería muy bueno que el
agricultor tomara medidas, que
no llevan ningún coste, como ini-
ciar las labores de recogida de
dentro hacia afuera y no a la ín-
versa como viene realizándose
hasta ahora pues así se mano
tendría el hábitat cinegético.
-zcomo se han recogido las pe-

. ticiones de la Federación de Caza
y conservacionistas en terrenos
de Régimen Cinegético Especial?
-Las peticiones conservacío-

nistas han sido recogidas en el
Reglamento, pues parte de la Ley
4/89 de 27 de marzo, de Conserva-

cióh de Espacios Naturales y de
la Flora y Fauna Silvestre. Entre
los aspectos que esa norma re-
gula y que desarrolla el Regla-
mento está la consideración de
algunas especies como' no caza-
bles, medidas generales para fo-
mento del hábitat, la elaboración
de órdenes de vedas y planes téc-
nicos de caza con un sentido erni-
nentemente conservacionista y
los métodos selectivos de caza.
-¿Qué tratamiento reciben los

cotos privados como alternativa
a la escasez de terrenos sociales?
~Se abre una posibilidad de

conciertos de la Administración
con cotos privados a fin de ofer-
tar mayores zonas de caza social
si bien es cierto que el Regla-
mento intenta fomentar la ges-
tión, sobre todo en caza menor,
.de los terrenos sociales entre los
.ayuntamientos o entidades loca-
les y sociedades de cazadores.

Planes cinegéticos
-¿Qué sistema se empleará

para conceder o denegar los pla-
nes cinegéticos de los cotos?
-Los propietarios deben estar

tranquilos porque actuaremos
con 'un talante colaborador más
que sancionador, es decir, quere-
mos que en la responsabilidad de
elaboración y cumplimiento del·
plan cinegético del coto sea emi-
nentemente suya. Nosotros les
orientamos y realizamos contro-
les en las especies que utiHcen
para repoblar a fin de evitar suelo
tas de patírroías que perjudiquen

José Alberto Salz, director general de Medio Ambiente Natural

la pureza autóctona. '
-¿Cómo se aplicará el artículo

'123, convenios con otras institu-
ciones?
-Desde la Consejería intenta-

mos contactar con todos los caza-
dores. Ya hemos incluido a la Fe-
deración de Caza en los artículos
del Reglamento y estamos dis-
puestos a colaborar con ellos en
temas como el examen del caza-
dar y preparación de los cazado-
res para estas pruebas, en pro-
yectos de investigación con los
datos que nos faciliten tanto la'
. Federación regional como la na-
cional. Estamos abiertos a otros
proyectos que puedan 'surgir
siempre teniendo en cuenta
nuestras prioridades cinegétl-
caas y posibilidades econémícas..
-¿Qué operatividad real

tendrán los Consejos de Caza?
-El provincial, ya creado, fun-

La Federación reclama más participación
Toledo. J, Tostado

En nombre de la Federación
Castellano-Manchega de Caza,
Andrés Escribano Manzano ha
asegurado que algunas de las pe-
ticiones federativas no han sido
escuchadas para la elaboración
del Reglamento, como la adíudí-
cación de los permisos a través
de las sociedades federadas que a
su vez los repartiría entre sus SQ-
.cíos con estricta sujeción a los
prlnclpios de igualdad y equidad.
La Federación regional tam-

poco está de acuerdo en la regu-
laclón dada al guarda jurado al .
dejarlo al amparo de la Ley
23/1992,de 30 de julio, de Seguri-
dad Privada y el Reglamento de
la misma, por entender que se
exigen demasiados requisitos, al-

guno de ellos discriminatorios,
como la edad, o reciclajes perió-
dicos de tiro cada seis meses.
Estas mismas fueutes mostra-

ron su malestar porque a la Fede-
ración Castellano-Manchega de
Caza no se le reconozca auto-

.-nomía propia y siempre supedite
sus actuaciones al criterio de la
administración. . .
En contestación a estas quejas,

el director general de Medio Am-
biente aseguró que desde su de-
partamento «seguirnos expre-
sando nuestro interés en colabo-
rar con la Federación, pero el
tema de los permisos es una oblí-
gación totalmente nuestra». En
cuanto a los guardas, reconoce
que es un asunto difícil al ser
competencia nacional.

ciona muy bien y a pesar de ser
un órgano consultivo se tiene en
cuenta su opinión en la elabora-
ción de órdenes de veda y espe-
cies cazables. El Consejo Regio'-
nal se creará antes de la próxima
tempqrada.

Sanciones
-¿Cuáles son los métodos de

control y el criterio de las sancio-
nes?
-Los métodos principales de vi-

gilancia serán realizados por
agentes forestales, Guardia Civil
así como los guardas jurados. Re-
. alizamos seminarios para una
mayor formación del personal de
ambos cuerpos para que puedan
cumplir con eficacia su trabajo.
En cuanto a las sanciones, el
espíritu del Reglamento es casti-
gar a quienes causen daños en la
caza, que a veces son írrepara-
, bies. Porejemple, cazar sin licen-
cia se considera infracción leve y
se castigaría con hasta cien mil
pesetas. cuando antes estaba en
5.000 pesetas: cazar de noche y
con hurón sin autorización, es
una falta grave y se podría mulo
tar con hasta un millón de pese-
tas. mientras -que antes tenía
como máximo una sanción de .
50.000 pesetas; y el comercio, la
íntroduecíón, suelta o transporte
de huévos o ejemplares vivos de
especies cinegéticas autóctonas
cuando sean portadoras de enfer-
medades epízoétícas, es conside-
rado muy grave y está multado
con hasta 10millones de pesetas.
Teniendo en cuenta que el régi-

men sancionador anterior estaba
desfasado, debemos poner otro
que produzca miedo o respeto a
los infractores que, por otro lado.
suelen ser muy pocos, pues la
mayoría respeta la ley.
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